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政协委员关注新能源车 提出建议解决难处

 新能源车走入寻常百姓家，为何总是雷声大雨点小？在本次两会上，多位政协委员关注到了新能源车“叫好不卖座
”的尴尬局面。为此，他们纷纷提出建议，要推广充电桩建设，并通过统一充电接口、设立换电站等方式，解决新能
源车“无米之炊”的难处。

 新小区必须配备充电桩

 与传统的燃油汽车相比，新能源车在节能降耗和防止环境污染方面的优势十分明显，但从各地实际操作的情况来看
，却呈现出了叫好不卖座的尴尬局面。全国政协委员吴幼英指出，根据工信部日前公布的我国新能源汽车推广情况来
看，从2013年的1月到2014年的9月底，在国内39个新能源车推广应用的城市（群）中，累计出售的新能源汽车才3.86
万辆，其中在2014年的1月到9月间出售2.05万辆，这一数据与主管部门此前的预期之间存在着较大的差距，许多有意
向购买车的人还都处在翘首观望之中。

 据分析，出现观望的原因，主要是纯电动车的蓄电池单位重量储存能量太少，续航能力太低；目前阶段燃料电池等
制造成本过高，相当一部分的能耗被用在了承载电池上；充电桩等基础设施尚不完善，城市交通网络中新能源车的充
电桩分布太少，既有的社区停车场和公共停车场鲜有充电桩。

 为此，吴幼英建议，规划建设部门应要求新开发的居住小区在规划建设停车位时，无论是地面的还是地下的停车场
，都必须为每个车位配套建设新能源车的充电桩，凡是没有这项设计的停车场都不予批准。对于新建的社会公共停车
场，则应要求有一定比例的停车位必须配备新能源车的充电桩。

 建换电站方便司机

 全国政协委员屠杰则表示，目前新能源车充电时间较长，应该找出快速充电的切实可行的方案。

 为此，屠杰建议，不妨给每一辆新能源汽车配备两块电池，当一块电池用完后自动切换到另一块，以设立换电站给
汽车更换电池的方法来代替漫长的充电过程。而换下的电池由换电站统一充电和维护，“前提是充电站要有相当数量
的备用电池”。另外，屠杰还认为，可以引入集中式的信息管理平台，建设和完善电动汽车充电计费系统。

 统一充电接口型号

 “不同类型的新能源车和采用交流、直流不同方式充电的新能源车，充电接头、接口五花八门。”吴幼英指出，这
种“各自为政”的现象，无疑阻碍了新能源车的普及。

 为此，吴幼英建议，有关部门应鼓励科技人员积极研究攻关，开发出具有自主知识产权储电能力更加强大、电池重
量更加轻的新能源车专用电池，缩短电池的充电时间，延长电池的使用寿命。同时，有关部门应考虑统一各类新能源
车的充电接头、接口，规定新能源车的充电接口必须使用国家规定的统一接头、接口，每个充电桩都要配备符合标准
的交流、直流不同的充电接口，这样才真正有利于新能源车产业发展。（罗菁）
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